
 

 

 

Procès-verbal 

Commission des arbitres 

BUREAU 

 

Réunion du :  
Par :  

27 août 2024 – 19h00 
Visioconférence 

Présidence :  M. RAVIER Claude  

Présents :  MM. Claude RAVIER, Eric LOUVRIER, Fabrice SIMARD, Raphaël 

GERALDES 

Invité : M. Joan MARSIGAGLIA 

 
Claude RAVIER ouvre la réunion à 19h15 après l’arrivée des derniers participants et 

souhaite la bienvenue à chacun des membres, en espérant que chacun a pu profiter au 

mieux de cette trêve estivale bien méritée. 

 

Ordre du jour : 

 

- Effectifs 

- Courriers 

- Stages de rentrées = organisation et participation 

- Calendrier CDA 2e semestre 2024 

 

La CDA apporte tout son soutien à : 

- Vincent PIRALLI à la suite du décès de son frère  

Elle tient également à féliciter : 

- Mickaël JEANNIER et son épouse pour leur mariage 

- Christopher MARS à la suite de la naissance de son enfant 

 

Effectifs (chiffres du 27/08/2024 à 12h30) : 
 

- Séniors = 94 (16D1/25D2/29D3/15D4/9AA) 

- Jeunes = 50 

- Futsal spécifique = 1 

- + 7 candidats ligue et 2 candidats AA ligue 

Le district a transmis ce lundi 26 aout 2024 un fichier de suivi pour voir ce qu’il manque à 
chacun de ceux n’ayant pas renouvelé. Certains sont en attente de validation du DMA par 
le médecin mais beaucoup ne l’ont pas encore transmis… D’autres ont un DMA validé mais 
pas de demande de licence engagée par le club. 
 
Le bureau constate tout de même un nombre significatif de non-renouvellements. Cela 
concerne principalement les arbitres très récemment formés, ce qui est dommage pour les 
formateurs bénévoles qui se mobilisent chaque saison. Un autre problème apparait 
concernant les tranches d’âges 16/30 ans et 40/50 ans. Un travail sur la fidélisation doit 
être mené. 
 



 

 

Un délai significatif est toujours présent pour la validation des DMA, attisant le courroux de 
certains arbitres. Des discussions se portent sur le fonctionnement de la commission 
médicale, Raphaël GERALDES apportant quelques précisions. 
 
Mouvements d’arbitres : 
 
Arrêts = Lilian DUPONT (travail), Ilian EL HAMESS (Suisse), Laurent TRUCHOT (emploi 
du temps), Loic FILONI (Haute-Saône), Kamal SAID (Bretagne)  

→ Remerciements pour les services rendus. 
 
Arrivées = Oubeidillah M’MADI ADAM (Côte d’Or), Jean-Luc BUTTEFEY (RDD), Tristan 
DELORME (Jura). Lotfi MHAMDI (Essonne), Guy PELCY (Haute Saone)  

→ Ils sont les bienvenus dans notre district et nous leur souhaitons une bonne saison 
 
Groupes d’arbitrages : 
 
Le bureau de la CDA prend connaissance des groupes Séniors avec la répartition des 
arbitres et des observateurs proposés par Yannick DESGRANGES.  
Il demande une modification en D2 afin d’éviter un conflit d’intérêt. A la vue des groupes de 
D1, le bureau demande le passage à trois groupes afin de limiter le nombre d’arbitre par 
groupe permettant aux arbitres de ligue en activité d’observer sur cette catégorie et évitant 
qu’un observateur officie sur les deux groupes. 
 
Courriers : 
 

EXPEDITEUR RAISON TRAITEMENT CDA 

Said EL HAMINE Point sur sa situation vis-à-vis de 
la candidature Ligue AA 

Candidature prise en 
compte pour cette saison 
2024-2025 afin d’être 
proposé à la CRA en 
2025/2026 

PINET Fabien Demande à intégrer le groupe 
Elite afin de candidater arbitre de 
Ligue en fin de saison 

Après contrôle auprès du 
responsable, la CDA 
donne son accord 

JOSSELIN Laurent Demande de ne plus être dans le 
groupe D1 

La CDA souhaite en 
discuter de vive voix avec 
l’intéressé avant de 
prendre sa décision 

DTA Pass Assistant La CDA prend note et 
attend des éléments 
complémentaires 

LUCHINI Romano Demande pour être candidat 
Ligue en fin de saison 

Accord de la commission 
pour intégrer la formation 
en fonction des 
observations de début de 
saison 

CHARDON Yoan Demande pour reprendre 
l’arbitrage 

La commission statuera 
en fonction de sa note au 
questionnaire de rentrée 

CDD Basket Journée Nationale de l’Arbitrage La CDA s’associera 
comme les années 
précédente à cette 
manifestation 



 

 

FFSA Championnat Régional Foot 
Adapté 

Accord de principe en 
attente d’éléments 
complémentaires 

FFMJSEA Récompense arbitre du 90 Personne au sein de notre 
effectif ne rentre dans les 
critères 

Océane 
COUSSEAU 

Indisponibilité première partie de 
saison 

Pris note 

Yannick 
DESGRANGES 

Candidature bureau de la CDA Accord CDA, intégration 
dès ce jour 

District DTB Demande de validation de 
licences arbitres honoraires : 

- FERREIRA SIMOES 
Anibal 

- OUERDIANE Ismaïl 
- PETITE Régis 

Avis favorable 

CRA Nomination des VRP pour la CDA 
DTB 

Réponse a été faite 

CRA Utilisation des candidats R3 La CDA demande un délai 
au samedi midi 

Ludovic BOISOT  Demande d’arbitrer pour le district 
de Côte d’Or mais continuer à 
observer dans le DTB 

Par soucis de cohérence 
et de gestion 
administrative, il est 
préférable que les deux 
activités soient conduites 
dans le même district 

IFAB Règlement du carton blanc Transmission aux services 
du district. 

CD DTB Récompenses arbitres lors de 
l’AG 

- Claude MULIN 
- Thierry 

VUITTENEZ 
- Bruno BARETTI 
- Ramdane 

BOUSBAINE 
- Khemissi HAKKAR 

Direction DTB Compétitions régionales avec 
observateurs ou tuteurs 

Toutes les compétitions 
régionales jeunes + R2 et 
R3 

IR2F Retour sur la 1ere FIA Régionale 
de la saison 

Pris note, en attente des 
éléments administratifs 
dans les délais convenus 
avec le CTRA 

ETRA Information concernant les 
réunions régionales 
Observateurs et JAL 

Pris note, il est important 
que les arbitres JAD soient 
conviés dans des délais 
décents 

DTB Situation d’un arbitre de club Il est nécessaire 
d’interroger le service 
juridique de ligue 

 
 
 
 



 

 

Dossiers en cours : 
 
FREVILLE Rolland → Pris note, les dossiers sont suivis par les services administratifs du 
district 
HAKKAR Walid → Pris note, les dossiers sont suivis par les services administratifs du 
district 
DUQUET Régis → En attente des derniers éléments de la part de la fédération. 
 
Stages de rentrée : 
 
Les réunions auront lieu les vendredi 6 septembre (Vercel) et 13 septembre (Bart), scindés 
en deux groupes Jeunes et Séniors.  
Les dates ont été fixés en fonction des stages de ligue afin de connaitre les nouveautés.  
Joan va envoyer un programme avec les tâches de chacun sur le déroulé de la soirée. 
Le début de l’émargement est à 18h30.  
Le programme sera constitué : 

- Questionnaire théorique 

- Présentation des nouveautés sur les Lois du Jeu 

- Consignes administratives 

- Point sur le rapport disciplinaire 

- Parole aux associations 

- Parole au représentant du district 

Plusieurs discussions ont lieu concernant le programme, l’organisation et les intervenants. 
Joan doit mettre au clair certains points. 
 
Organisation de la CDA : 
 
Conformément aux propos tenus lors de la CDA Plénière du 15 juin 2024, la CDA va 
essayer de travailler différemment cette saison, en utilisant plus souvent son organe 
BUREAU afin de traiter les éléments courants (une réunion par mois en distanciel) et ne se 
réunir en CDA/ETDA Restreinte uniquement pour parler des pôles et de leur 
fonctionnement deux fois par semestre en présentiel. Pour cela, le travail dans chaque pôle 
doit être plus intensif.  
Un changement concernant les procès-verbaux administratifs doit également avoir lieu. Ils 
devront être plus rapide après les différents manquements afin d’étaler les sanctions et 
faciliter le travail des désignateurs. 
 
Agenda : 

 

- Restreinte = 24 septembre à Autechaux 

- Bureau = 19 septembre en Visio 

 

Plus personne ne souhaitant prendre la parole, la réunion prend fin à 22h15. 
 
 
Le Président,         Le Secrétaire, 
C RAVIER         E LOUVRIER 
 


